

Extrait du Démocratie & Socialisme

<http://www.democratie-socialisme.fr>

# **Battre la droite et changer de cap !**

- D&S, la revue - Les éditos de "la lettre de D&S" -

Date de mise en ligne : mercredi 26 mars 2014

---

**Démocratie & Socialisme**

---

***Le résultat du premier tour des élections municipales est une sanction, un avertissement, une alerte !***

C'est un 21 avril municipal. La sanction infligée aux candidats PS ou aux listes communes dirigées par des socialistes est forte. Elle est le résultat d'un abstentionnisme important à gauche signe d'un désaveu massif de la politique menée par le gouvernement, sans que la droite ne fasse le plus souvent plus de suffrages qu'en 2008. La bonne résistance des écologistes, du Parti communiste ou des listes front de gauche témoigne aussi que ce désaveu concerne d'abord le gouvernement à direction socialiste et les dirigeants majoritaires du premier parti de la gauche.

## Le vote FN doit être analysé de près

Il y a ce qui relève de son installation dans la vie politique française depuis 30 ans, il y a ce qui renvoie au discrédit de la droite et à la radicalisation de son électorat. Mais il y a aussi un vote FN dans des villes de gauche, dans des quartiers populaires, qui témoigne de quelque chose de plus grave. Le pire n'est jamais sûr car cet électorat frontiste est hétérogène. Il nous faut démasquer les impostures de l'extrême droite notamment au plan économique et social. Sans réponse politique claire à gauche, cette situation peut néanmoins se cristalliser.

## Une double urgence

Pour éviter la catastrophe, il faut battre la droite et l'extrême droite au 2e tour et il faut changer de cap gouvernemental à partir d'un pacte majoritaire à gauche. Ces deux exigences ne suivent pas le même rythme. Il faut remobiliser la gauche abstentionniste pour le second tour car avec la gauche on peut être déçu ou se sentir trahi mais avec la droite et le FN, on aura tout ce qu'on ne veut pas.

Le changement de cap est la réponse de fond. Il ne s'agit pas seulement de remaniement ou de changement de premier ministre comme le chantent les médias depuis des mois. Les résultats du premier tour montrent une attente profonde de changement. Bien plus que le remaniement ce qui est en jeu ce sont des signaux clairs du retour au discours du Bourget, ce sont des mesures simples sur les salaires, l'emploi plutôt que les allègements d'impôts ou de cotisations pour les grosses entreprises qui continuent à goinfrer leurs actionnaires de milliards de dividendes. **Pour le changement, il est encore temps !**